

VIAJANDO POR ASTURIAS

LAS ARTES DE LA GUERRA

He visto estos días fabricar fusiles en la Vega, cañones en Trubia, casquillos de cartuchos Maüser en Lugones, pólvora en Cayés, dinamita en la Manjoya... De estas fábricas, todas, sin duda, admirables, he de hablar detenidamente. Hoy, no; perdura en mi ánimo una honda impresión de tristeza. En estas fábricas, que viven de las artes de la guerra, he visto y aprendido de nuestro burocratismo más que cuanto pasadas realidades me enseñaran.

El azar ó la excelencia de las condiciones estratégicas de estas montañas y la naturaleza de sus producciones mineras ha puesto en esta región estas fábricas dedicadas a producir todos los elementos de la defensa nacional. Fabrican la pólvora sin humo, el algodón-pólvora, el cartucho y el fusil y el cañón que ha de dispararlo.

Pues, ¿qué hace en Segovia la Academia de Artillería? En Segovia vive la tradición de esta Escuela y viven los pequeños intereses de tendería y hospedaje creados en derredor suyo; pero pensando cuerdatamente, ¿no sería lógico que si han logrado crearse en siete u ocho leguas de distancia estas grandes factorías militares de Trubia y la Vega y estas fábricas particulares de Cayés, Lugones y la Manjoya, fuera aquí donde los artilleros aprendieran el manejo de explosivos y cañones y conocieran las manipulaciones asombrosas de su fabricación?

Porque esto es de tal sazón, que cada año viene a recorrer estas fábricas una expedición de la Academia de Artillería, expedición rápida que no permite hondos estudios.

Y, ¿se ha pensado en cómo la permanencia de una juventud entusiasta, inteligente, codiciosa del logro del porvenir, transformaría, más tarde ó más temprano, las condiciones de estos dos admirables centros burocráticos que se llaman la Vega y Trubia, y cómo esta juventud advertiría que aun con estas fábricas portentosas continuando siendo en las artes de la guerra feudatarios del extranjero, y puede llegar un día en que la defensa nacional esté á merced de que Alemania y Francia declaren para nosotros contrabando de guerra los casos de cobre para los proyectiles de las ametralladoras?

Porque, entre otras razones, hay la estupefacción, la asombrosa, de que ese mismo no aconteció ya en nuestra lucha dolorosa con los Estados Unidos. Declarada la guerra, se presentó en un Consejo de ministros, todo atribulado, el de Marina, á confesar que no tenían proyectiles nuestros barcos porque los casquetes de cobre habían sido declarados contrabando de guerra, y jamás se nos había ocurrido que los tales casquetes eran cosa harta sencilla, que podía fabricarse en España.

La lección no ha servido para nada. Ciegos y sordos á toda realidad, enemigos los más encarnizados de nosotros mismos, traidores inconscientes y sin fealdad de nuestros propios intereses, continuamos importando de otros países, que no tienen más hierro ni más cobre que el de nuestras minas, los cañones para el fusil Maüser y el aparato disparador y el metal de envuelta de los proyectiles, y así estas dos grandes y admirables fábricas de la Vega y de Trubia, donde la oficialidad de artillería da pruebas de su saber, de su laboriosidad, de sus condiciones organizadoras y directoras, llegado el día frágil no nos servirán absolutamente para nada.

Es el problema harto complejo para que intente yo exponerlo en el breve pasar de un artículo, ni intente siquiera convertir en tema de verano asunto como éste que debería repercutir en el Parlamento, desprendiéndonos todos de aquellos prejuicios atávicos que ponen temor en las lenguas y en las plumas y fingen apasionadas de torcidas pasiones donde no hay más que sanos empeños de buenas voluntades.

Esta fábrica de la Vega, por ejemplo, tiene, sin duda, una gloriosa tradición. Yo no entiendo de mecánica; pero os digo con toda verdad que en el nivel de mi ignorancia he quedado profundamente admirado de su organización, de la multiplicidad y distribución de sus talleres, de la riqueza de su maquinaria, de la habilidad de sus obreros, de su escuela de aprendices, del ambiente de trabajo febril y espíritu moderno que allí se observa y se respira.

Allí no hay más daño sino el indiscutible de que la iniciativa lenta y altruista del Estado, perezoza y descuidada, no puede sustituir á la dirección codiciosa, enérgica é impulsadora del patrono. El Estado resuelve sus asuntos con expedientes; el industrial con telegramas. La Hacienda pública tiene por capital á la nación; el industrial su propio esfuerzo. Todas las energías, todas las capacidades, todo el saber de estos jefes de artillería que dirigen la fábrica de la Vega, no pueden romper la inexorable ley económica que incapacita al Estado para la vida industrial. Y eso—y lo digo por última vez y rogando al lector que lo recuerde mientras duren estas lamentaciones mías—que esta fábrica de la Vega es admirable é hizo esfuerzos heróicos de trabajo durante las últimas guerras y no se parece en nada á los arsenales, por ejemplo.

Así, esta fábrica ha producido, desde 1897 á 1901, tercerolas y fusiles Maüser en número de 120.283, y luego un promedio anual de 20.000 fusiles, decreciendo hasta 600 ó 700 mensuales, que creo es su producción actual, aparte la recomposición del armamento procedente de Ultramar y de los Parques de la Península. Cada fusil sufre cerca de mil operaciones, y su perfección es tal que no padece en su tiro una milésima de error; es de mayor sencillez que los demás construídos en el mundo, y, según dato oficial, se calcula su coste en 60 pesetas, precio re-

ducido; más bajo que el de la industria extranjera.

Yo no puedo calcular el capital que hay invertido en la fábrica de la Vega. Sería preciso sumar las cantidades gastadas de de hace muchos años en edificios, maquinaria y servicios, y deducir el valor industrial de lo que aquélla ha producido; pero hay un dato oficial, el inventario de 1901, y según él la fábrica representa un valor de 1.507.236 pesetas.

De estas cifras se deducen dos hechos: 1.º, que la fábrica tiene capacidad para producir 30.000 fusiles anuales y su producción actual no llega á 10.000, y 2.º, que el coste de 60 pesetas calculado á cada fusil, industrialmente es puramente imaginario. Su coste es mucho mayor.

Agréguese á esto que la fábrica no puede producir por sí sola. Los cañones que emplea en los fusiles son adquiridos en barras de acero de la casa Franz Marcotte, de Berlín, y el material de las piezas sueltas, de Sheffield (Inglaterra). Imaginad el caso de guerra; imaginad esas barras de acero, cuyo destino conoce todo el mundo, y esas piezas sueltas declaradas contrabando, y he aquí la fábrica completamente inútil, puesto que en la Península no se han creado esas dos producciones que necesita para su funcionamiento, y la mezquindad de nuestros presupuestos no le han permitido un cuantioso y previsivo almacenaje.

Y en tiempo de paz, sin tener en cuenta más que las necesidades ordinarias de nuestro ejército peninsular, fíjase en el problema social, en el problema obrero, de producción y de trabajo que industrialmente representan esas cifras.

Hay en esta fábrica actualmente un defecto de producción. Puede hacer 30.000 armas, y fabrica 10.000. Esta falta de producto induce á creer que ha habido desperdicio de obreros; y como en la región no existen industrias similares que hayan ocupado sus energías, estos obreros han emigrado á otras provincias ó á otras naciones productoras de armas. ¿Cómo volver á encontrarlos el día de un conflicto, en que la fábrica necesita forzar su producción, ó, cuando menos, elevarla á su capacidad normal? ¿Es que no ha habido declaración de personal obrero? ¿Es que los que en 1899 construyeron 30.000 fusiles siguen trabajando en la fábrica y construyen ahora 10.000? Entonces esta medida de prudencia cuesta á la nación mucho dinero.

Pero el problema es más grave aún. Esa producción de 10.000 fusiles anuales, si no es ya hoy excesiva, lo será dentro de poco, dentro de un año, de dos. En materia de armamento no puede tenerse la prudencia de ir aburrostando los Parques para el día de mañana, porque por poco lejano que este día se encuentre, acontecerá que el desdoblamiento de un nuevo explosivo ó la invención de un nuevo mecanismo disparador, habría colocado este armamento almacenado en condiciones de notoria inferioridad.

Y el decrecimiento forzoso de esta ya mermada producción de hoy plantea el problema en toda su desnudez. O se despiden obreros ó se les paga sin producir. Ambos términos son igualmente dañosos para la nación y para los obreros.

Lo sé, porque he puesto en ello todas mis facultades de observación. Estos obreros de la fábrica de la Vega constituyen una admirable maestría, de condiciones tales y de cultura, que adquirieron en la Escuela oficial de aprendices, tan perfecta, que el Estado cometería una necesidad despreciable de ellos; y de otra parte, pagarlos por holgar, convertir el ambiente del taller donde se produce febrilmente por el ambiente de la oficina donde se despachan expedientes contra bostezos, sería desmoralizador.

Además, por aquella ley económica de que antes hablé y que despoja al Estado de toda cualidad industrial, puede mantenerse el equívoco de que los fusiles construídos en estas condiciones cuestan 60 pesetas á la nación, más baratos que los producidos por la industria particular extranjera.

No; no por Dios. ¿Qué más que mucho más dinero. ¿Por qué no estudiar estas cosas con toda sinceridad y franqueza? Valiendo la fábrica de la Vega millón y medio de pesetas—y esto no en lo que ha costado, sino en el valor que se le calcula en un inventario,—es forzoso, á menos de negar principios económicos fundamentales, calcular como gasto ó precio de los fusiles que haya producido cada año, el 10 por 100 de amortización del valor de la maquinaria, el 5 por 100 de interés del capital total invertido, la suma presupuesta para reparación de obras y útiles mecánicos, los sueldos del personal director, técnico y administrativo... ¿Hay nadie que pueda poner esto en duda? ¿Todo el presupuesto de esa fábrica debe lógicamente pesar sobre la cantidad de fusiles que produzca ó repare, y marcar el precio de coste de cada uno de ellos. Así se hace en todas las industrias particulares.

Porque esas 60 pesetas de que se habla es justamente el coste del material y la mano de obra en cada fusil, establecido una producción de 20.000 anuales, y á ese precio debió haberse agregado en el presupuesto de 1902, por ejemplo, en que se calculó esa cifra, 235.000 pesetas de amortización é intereses, y 3.600 de cañones de empaque, y 30.950 que se destinaron á reparación de obras y adquisición de algunos aparatos, y las nóminas de personal director y administrativo que no conozco, pero que no sería exagerado calcular en 100.000 pesetas, que con otros inevitables menesteres, como los proyectiles para pruebas, material de oficinas, biblioteca y escuela de aprendices, seguros, accidentes del trabajo, etc., etc., casi duplica el precio de cada fusil que se ha construído.

He aquí la verdad tal como á mis ojos aparece. Creo que la fábrica tiene una grandísima importancia; creo que el cuerpo de Artillería realiza en ella una misión de admirable, neta, cumplida, y en grado de mayor sencillez que los demás construídos en el mundo, y, según dato oficial, se calcula su coste en 60 pesetas, precio re-

ejerciendo sus prácticas en Trubia, en la Vega, en Lugones, en Cayés y en la Manjoya.

Creo que estas dos fábricas oficiales debieran transformarse en dos grandes establecimientos fabriles, que explotados industrialmente, como se hace en Alemania y en Francia, harían ganar á la nación muchos millones, al ejército español mucho prestigio y darían la seguridad al pueblo de que la defensa nacional estaba organizada y no á merced de una declaración de contrabando hecha sobre las barras de acero para cañones ó los cascos de cobre para proyectiles.

DIONISIO PÉREZ
Oviedo, 23 de Julio.

A través del mundo

A los hombres, cuando nos da por una cosa, no hay como que nos iguala en lo de imitarla y repetirla.

Ahora están en voga los centenarios. Centenarios de políticos, historiadores, literatos y generales, centenarios de hechos históricos, centenarios de inventos útiles, centenarios de libros, y etc., etc.

Pero, como centenario original, el que se celebrará en París el 29 de Octubre próximo vendrá el centenario del Código civil.

Con esa glorificación del cuerpo legal francés, ¿quién se atreverá á intentar luego la profanadora tarea de reformarlo?

Habría necesidad de continuar á innovadores y de mandar al espíritu jurídico progresivo que... ¡llame á otra puerta!

Quiérase acabar con cultos y símbolos, y cada día se inventan los más raros.

El infierno está en París. Así lo asegura un importante diario de la República francesa, quejándose del excesivo calor que reina en la capital.

¡Han llegado á experimentar una temperatura de 66 grados al sol!

Si ello no es broma, consuélese los sevillanos.

Se ha votado un crédito de 700.000 francos para la construcción de una sola Escuela superior de Industrias en Charleroi.

El nuevo Centro contará con magníficos Museos, biblioteca y talleres.

El modelo es obra del gran pintor Henry Mennier.

En la Opera Cómica, de París, se estrenará el próximo invierno *L'Enfant-Roi*, escrita por Alfredo Bruneau.

La obra está inspirada en un libro original de Zola.

LA COLONIA GALLEGA

LA JIRA DE ANOCHE

Fué una nota sumamente típica y de verdadero gusto artístico la jira con que los madrileños gallegos celebraron ayer en el cuarto vivero de la Villa la festividad de Santiago.

Tan ameno paraje ofrecía desde el anochecho el más pintoresco aspecto, viéndose engalanado con banderas nacionales, farolillos á la veneciana y los escudos de la región gallega.

Entre la concurrencia, que fué muy numerosa, descolaban encantadoras mujeres que, en unión de sus fuertes, entregáronse á las más sinceras manifestaciones de júbilo oyendo las dulzonas notas de la gaita, que amenizaban tan grata fiesta, despertando nostalgias de la tierra.

Durante la comida se puso de manifiesto una vez más el sentido afecto que los allí reunidos profesan á su hermosa patria chica, predominando, no obstante, la simpática nota del amor que profesan á la madre patria, viéndose á veces incesantemente.

La presidencia de la mesa la ocupó el vicepresidente del Centro Gallego D. Alfredo Viqueiro, haciendo los honores la comisión organizadora compuesta de los Sres. Vilarino, Torres, Macho, Argil, Boada, Cañote y Pardeiro, que recibieron muchos plácemes de los comensales.

Inició los brindis el Sr. Vilarino, hablando á continuación los señores Viqueiro, Millán Astrey, nuestro compañero Senra, Portuondo y otros que sentimos no recordar, pronunciando todos ellos hermosos discursos.

Por *El Imparcial* brindó el Sr. Tabanera. En nombre de los restantes periódicos, allí representados, que eran *La Correspondencia de España*, *El País*, *El Gráfico*, *Diario Universal* y *El Heraldo de Madrid*, el redactor de éste, Sr. Alvarez, dió las gracias en elocuentes párrafos.

LA GUERRA

Por telégrafo

Avanzando á Mukden. A cortar comunicaciones. La consabida próxima batalla. La escuadra del Báltico.

— París 26. El general Sakharoff ha telegrafiado al Estado Mayor ruso afirmando que no ha ocurrido nada de particular en el camino de Mukden.

Sobre la margen izquierda del Tang-ike, avanzan dos batallones de japoneses con artillería, seguidos por otras fuerzas escalonadas, que llevan también unos 30 cañones.

También avanza desde Liao-Yang que las fuerzas japonesa que han estado sosteniendo rudos combates durante cuatro días en este punto.

General japonés Teraovichi

Este de aquella población, tienen el proyecto de cortar las comunicaciones entre Liao-Yang y Mukden.

Si me creyéndose inevitable una pronta y decisiva batalla.

En la capital de Rusia se crean que los cruceros *Smoensk* y *Peterburgo*, de la flota voluntaria rusa, se incorporarán á la escuadra del Báltico, siendo reemplazados en el mar Rojo por otros buques de guerra.

Pronto partirán cinco cruceros para el Extremo Oriente.—*Clément*.

de cortar las comunicaciones entre Liao-Yang y Mukden.

Si me creyéndose inevitable una pronta y decisiva batalla.

En la capital de Rusia se crean que los cruceros *Smoensk* y *Peterburgo*, de la flota voluntaria rusa, se incorporarán á la escuadra del Báltico, siendo reemplazados en el mar Rojo por otros buques de guerra.

Pronto partirán cinco cruceros para el Extremo Oriente.—*Clément*.

Bombardo. Noticias de Che-fu.

— París 26. Los tripulantes de un junco llegado de Dalny á Che-fu han dado noticia de un nuevo bombardeo.

Dicen que una escuadra japonesa, compuesta de 20 barcos de guerra y 20 torpederos, ha bombardeado la ciudad de Yang-ching-chang, durante tres horas.

Los fuertes respondieron al fuego de la escuadra y no hay detalles completos del resultado.—*Clément*.

Bajas japonesas. Intento de contra ataques.

— París 26. El *Times* publica un despacho de Tokio del número del domingo de bajas sufridas por los japoneses en el combate que tuvo lugar en Ibsihoyon.

El total, según este telegrama, es de 27 muertos y 551 heridos.

Los rusos intentaron dos ataques en la noche del 18.—*Clément*.

La escuadra de Vladivostok. Barcos á pique.

— Londres 25. El vapor inglés *Knight Commander*, que fué echado á pique por la escuadra de Vladivostok, según comunican de Tokio, procedía de Nueva York, y había hecho escala en Manila cuando los cruceros de la escuadra de Vladivostok también han echado á pique dos corbetas japonesas.—*Dabor*.

El general ruso Keller

bombardado la ciudad de Yang-ching-chang, durante tres horas.

Los fuertes respondieron al fuego de la escuadra y no hay detalles completos del resultado.—*Clément*.

Bajas japonesas. Intento de contra ataques.

— París 26. El *Times* publica un despacho de Tokio del número del domingo de bajas sufridas por los japoneses en el combate que tuvo lugar en Ibsihoyon.

El total, según este telegrama, es de 27 muertos y 551 heridos.

Los rusos intentaron dos ataques en la noche del 18.—*Clément*.

La escuadra de Vladivostok. Barcos á pique.

— Londres 25. El vapor inglés *Knight Commander*, que fué echado á pique por la escuadra de Vladivostok, según comunican de Tokio, procedía de Nueva York, y había hecho escala en Manila cuando los cruceros de la escuadra de Vladivostok también han echado á pique dos corbetas japonesas.—*Dabor*.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano. El conflicto entre Francia y el Vaticano.

esto ha sido por haber monseñor Gay hecho observar al cardenal que para que él pudiera ausentarse de su diócesis, necesitábase la autorización del Gobierno.

— Y éste, ¿lo concederá?

— Los telegramas llegados á la última hora al Vaticano comunican anoche que las negociaciones estaban á buen término, y es de creer que el obispo se trasladará á la Nunciatura antes de que haya salido el cardenal Vannutelli para Irlanda.

Y á propósito del viaje á Irlanda, ¿se vendrá el cardenal Vannutelli traído por el Edicto VII un autógrafo de Pio X, en el cual, entre otras cosas, se habla de la probable institución de una internunciatura apostólica en Londres con relativa legación británica cerca del Vaticano?

— De esto, señor correspondiente, se ha hablado mucho en los círculos vaticanos como cosa probable, pero le engañaría de veras á usted quien le diera á entender que se sabe que el Papa dice á Eduardo VII en su carta. Ni el cardenal Vannutelli siquiera lo sabe, y aunque lo supiera, no lo diría á nadie.

Pasando á otro argumento, le diré á usted, porque esto me consta, que el Papa está preparando una sorpresa para algunas congregaciones religiosas.

— ¡Vamos al caso!

— El señor correspondiente quedará un día en la curiosidad. Hoy no puedo más detenerme. ¡Hasta mañana!—Y mi interlocutor se despidió sonriendo.

Luego yo, también diré á los lectores del *DIARIO*: ¡Hasta mañana!—GALLARDO.

EL DESCONTEÑO EN LA ARMADA

El *Diario de la Marina*, recogiendo palabras del presidente del Consejo, dice, entre otras cosas, lo siguiente en su número de anoche:

— Los monjes que ha podido hacer la Armada, siempre leal y patriota, es poner de manifiesto su descontento dentro de los límites de la corrección y de la disciplina, y en esa forma demostrárselo á su ministro general de la Armada, que se ha prestado á servir de instrumento de planes ajenos tan maquiavélicos y danzados, los cuales podrán obtener un éxito momentáneo en la política, pero al final tal vez resulten contraproducentes.

Acaso el proyecto de reorganización naval y el descontento de la marina, de que con tanto desdén habla el jefe del Gabinete, sea la herida abierta que éste lleva en su seno y la causa de su muerte cuando menos lo espere.

Que los asuntos de Marina son de fatal jefatura para los Gobiernos españoles de algún tiempo á esta parte.

COMEDIAS Y COMEDIANTES

Eureka

Ya está todo arreglado. La empresa de la Zarzuela, sin oposiciones, concursos, ni otras zarzandajas semejantes, ha encontrado maestros, si no completamente nuevos, en buen uso, por lo menos, y á estas horas se sabe ya quién llevará la batuta durante la próxima temporada en el teatro de Jovellanos.

Los compositores jóvenes que tanto temían ver en aquella villa gestatoria á Calleja y Lleó, pueden vivir tranquilos, y si de la ausencia de aquellos maestros dependía el que el teatro de la Zarzuela fuese puerto franco, oiremos durante la temporada próxima música en los nuevos. ¡Que Dios que al cabo no tengamos que dar la razón al refrán, poniéndolo al mal conocido á lo bueno por conocer!

¿Qué quién es el maestro contratado? Los maestros son dos: pero el primero, el que va como concertador y director, es el maestro San Felipe, un joven simpático, trabajador y modesto, que si es nuevo en esas lides ha demostrado otras tantas mayor altanera su capacidad artística. San Felipe viene ahora del extranjero, donde ha residido durante tres años como pensionado, y es de suponer que se traiga cosas. Falta ahora que la hipótesis no sea demasiado aventurada y que le dejen exhibir las cosas que trae.

El segundo, que hay miedo de que San Felipe sea monopolizador en el de la Zarzuela, ni de otros teatros del género chico; tiene obras más importantes que hacer, y lo probable es que no le quede tiempo para acaparar libros y ponerlos música por el cómodo procedimiento del manubrio. Más obras que San Felipe tendrá seguramente su segundo día en el teatro de la Zarzuela, pero á éste no le temen los que quieren entrar en el templo; otras barreras se saltan con menos facilidad.

Ahora bien: ¿es cierto que pueden estar tranquilos los compositores nuevos? A mi juicio, no. Lo que Calleja y Lleó monopolizan no es un teatro, sino el teatro, ó por lo menos todo un género. Otras obras estrenaron durante la temporada última, y hasta 22, nada menos, tienen preparadas para la próxima. Tienen, pues, para todos los teatros líricos que vayan saliendo y aun para algunos más. Sólo les está prohibida la entrada en un teatro: en Apolo, que es un acorazado invulnerable.

Por lo demás, no es San Felipe, sino Santa Rita que puede arreglar eso del monopolio, y mientras Santa Rita no lo remedie, el teatro seguirá monopolizado, y el desmonopolizador que le desmonopolice buen desmonopolizador será.

¿Y para el Lírico?

¿Qué pasará en el Lírico durante la temporada próxima? Ecco el problema por el momento. Se habla de una compañía de zarzuelas, que hiciera en el caso de capitán Arana, embarcando á la ganta, y quedando en tierra para no molestar, y se habla también de que María Tubau se encargará de hacer en aquella casa una campaña de desinfección y saneamiento artístico con buena compañía y mejores obras. ¿Cuál será en definitiva la solución?

Probablemente un término medio, que decía el otro: no irá nadie y el teatro permanecerá cerrado.

María Tubau irá al Lírico, y según mis noticias, de muy buen grado; pero Ceferino Palencia quiere las cosas claras y el chocolate espeso, y la propiedad del Lírico, la propiedad, está en manos de Ceferino Palencia, y Ceferino Palencia no es hoy todo lo claro que sería de desear. Si es así, y según lo que á Octubre, doña María irá al Lírico, no obstante todos los inconvenientes que el Lírico tiene, de los cuales no es el menor la enormidad de su hoja de gastos. Si eso no se arregla, doña María trabajará en Barcelona durante los meses de invierno y estrenará allí el drama de doña Emilia Pardo Bazán, de cuyas primicias gozaríamos en otro caso los madrileños. De todos modos, la compañía Tubau actuará en Madrid; pero no vendrá hasta la temporada de primavera.

Y vendrá Berge al Lírico si eso ocurre? Posible es, pero no probable. También se había hablado de una compañía de ópera barata, por lo visto, tampoco se acuerdan esas noticias para el Lírico es difícil hacer profecía; y nada tendría de extraño que para el año próximo nos reservase algo muy sorprendente.

Los que trabajan

El apremio de las necesidades va haciendo prácticas á las gentes que menos lo habrán menester. Antes, San Sebastián se contentaba con ejercer el monopolio del verano *chic*. Ahora, por lo visto, aspira á obtener otro género de utilidad; y aprovecha la estada de la colonia veraniega, comenzando por la Corte y siguiendo por los ministros, autoridades, dignatarios y pudientes, hasta parar en los cursis y vividores, para abrir las puertas de la Exposición de Industrias de Guipúzcoa.

Para enseñar la importancia que en aquella provincia tiene esta fase de la actividad, la Cámara de Comercio guipuzcoana, organizadora del Certamen, cuida de propalar los siguientes datos:

Guipúzcoa tiene 195.783 habitantes y 1.176 fábricas y talleres, en los cuales trabajan 19.000 obreros.

Frente á esos números al lector se le ocurre, como al visitante frente á las instalaciones de la Exposición, una sola cosa: cuando hayan transcurrido dos quinquenios más de Guipúzcoa será rica. Porque cada uno de esos 1.176 fábricas y talleres vierte anualmente en su derredor una riqueza más considerable que la que los productores á ellos adscritos consumen, y van amasando un caudal; y al mismo tiempo e-parce enseñanzas de profesiones é industrias, supliendo la enorme é imperdonable deficiencia del Estado. El curso de los años y la propagación de esas enseñanzas reducirá el número de braceros de la industria haciendo profesionales de ella, con lo cual los salarios crecerán y la miseria se verá castigada y reducida.

Y los ojos se vuelven, sin quererlo, al cuadro triste de aquellas provincias desamparadas, donde el viejo sentido de la educación española perdura gracias á los sistemas docentes, á la Universidad y al Instituto. Provincia hay que pudiera ocupar el cuadro de Guipúzcoa este otro cuadro: X... tiene 195.788 habitantes y 1.976 abogados, filósofos y escritores y 19.000 bachilleres.

Y el lector de esos datos, como el visitante de la provincia, piensa ante todo: cuando hayan transcurrido otros dos quinquenios X... sería una provincia desolada y miserable. Porque cada uno de esos ciudadanos, pertrechados de su título académico, es un elemento restado á la producción, un consumidor que no repara el hueco abierto en la riqueza común; y al mismo tiempo la selección constante que el título académico va haciendo entre los habitantes de la provincia para extraer los más inteligentes, los más dotados de recursos económicos, los más dispuestos, para arrojarnos en el montón de los no productores cuando lo de los ociosos y dañinos, debilita las fuerzas de la provincia, le roba la savia que la haría prosperar, le agota; es como una selección al revés.

Y ese contraste evidencia uno de los mayores males que España padece, y la causa principal que secularmente ha venido labrando nuestra decadencia. La enseñanza y las preocupaciones españolas son de tal naturaleza, que sólo consisten á un muchacho que se instruya y se eduque é condición de que ingrese en las filas de los inútiles y desocupados. Más de 2.000 profesores y 60.000 estudiantes tenemos en la enseñanza segunda y superior. La obra de ese ejército debía marcar cada año un avance hacia el bienestar, y cada año señala un paso hacia la decadencia. El Estado expide anualmente unos 5.000 títulos de bachiller, unos 5.000 jóvenes que ponen el marchamo aduenero en las fronteras de la inutilidad. De ellos, muchos se estancan en ese punto del camino; otros se lanzan á las profesiones liberales, prolongando éstos la fútil vida de estudiante por gusto de la bohemía, llegando aquéllos al término del recorrido para engolfarse en las poblaciones donde no tienen ni trabajo ni porvenir. Así se conserva y engrosa la legión del parasitismo.

Así lo venimos realizando desde hace tres siglos. Mientras duró el dinero de América, malcominos; después, disputó la nación diariamente con el hambre. Nuestras industrias, los paños de Segovia, Palencia y Béjar; los aceros de Toledo, las orfebrenas de Córdoba, las sederías de Granada y Valencia se desmoronaron. Hoy necesitamos industriales y hacemos abogados; capataces, y hacemos bachilleres. Más de un tercio de la población española vive del campo, y no enseñamos apenas agricultura; y aún les llamamos rutilarios. La grande industria ha matado la industria pequeña; y el Estado no enseña á los españoles á formar otros talleres que reemplacen á los antiguos. Así, el industrial modesto va quedando reducido á operario; el simple operario, á mero trabajador. Es una descapitalización progresiva y constante del productor la que vamos realizando.

Por eso la masa del pueblo español vive al día muriendo. Y mientras unos pocos engrosan sus fortunas, la miseria se encarga de establecer el nivel en los demás.

Los médicos de la Cooperativa obrera

Por fin ha quedado designado

Extranjero y provincias

FRANCIA Y EL VATICANO

El ultimatum de Delcassé

Roma 25. Los periódicos de esta capital anuncian que la Congregación de asuntos eclesiásticos ha propuesto la respuesta a la Nota del ministro Sr. Delcassé. El Papa no puede aceptar las reclamaciones de Francia cuando éstas afectan a cuestiones de disciplina, si bien la actitud del Pontífice no significa ataque alguno al Concordato vigente.

En cuanto esta Nota llegue a París, el Vaticano propondrá someter este asunto al arbitraje de las potencias católicas.—Fabra.

ESTADOS UNIDOS

Huelga de carniceros

Chicago 25. Todas las corporaciones directamente interesadas en la industria de conservar de carne, haciendo solidarias de la actitud de los carniceros, declararon la huelga.—Fabra.

CASTILLA

Mitín de obreros

Logroño 26. Ayer se celebró en esta mitin para que convocó la Asociación obrera y con objeto de protestar, como siempre, de los atropellos que dicen ser cometidos por parte de los patronos y autoridades.

MURCIA

Incendio en un tren. Grandes pérdidas

Murcia 26. Anoche, a las diez, incendióse en el kilómetro 400 el tren de mercancías especial, entre las estaciones de Calasparra y Cieza.

Se ignoran las causas del siniestro. Quemaron tres vagones con carga de alcohol, asparto y maderas, respectivamente.

El fuego se propagó a las traviesas de la vía, quedando ésta cortada.

Se ha establecido transbordó para la circulación de trenes.

Las pérdidas materiales son de considerable importancia. Desgracias personales sólo ocurrió una, sufriendo quemaduras de pronóstico reservado el guardafreno Cristóbal Salibrea, que fue conducido a Cieza.

ANDALUCÍA

Entre periodistas

Madrid 25. Como consecuencia de la campaña que en contra el uno del otro vienen sosteniendo los periódicos republicanos El Campesino y El Lidio Rojo, anoche, a las diez, se encontraron los directores de los mismos Sres. Olivero y Gilbert, respectivamente, disparando el primero sobre el segundo un tiro, que afortunadamente no tuvo consecuencias.

En el asunto entiendo el Juzgado.—Acollana.

Causas del desquite

Madrid 25. El disgusto habido entre los directores de los periódicos republicanos El Campesino y Lidio Rojo, obedeció a los artículos que uno y otro periódico han publicado en estos últimos días, dirigiéndose insultos personales sus respectivos directores, Sres. Olivero y Gilbert.—Acollana.

Periodista preso

Madrid 25. El director de El Campesino, don Emilio Olivero, ha ingresado en el Cárcel por disposición judicial.

Según ha manifestado el citado periodista, él hizo el disparo al director del Lidio Rojo en la creencia de que aquél iba a agredirlo.—Acollana.

Los socialistas

Madrid 25. Esta noche se celebró un mitin en el Centro obrero.

Para anunciarle han repartido por toda la capital un Manifiesto, que dice:

«A propósito de Jaén.—El día 25 de los corrientes se celebrará en el Centro obrero de esta capital un mitin para protestar de los abusos y atropellos que constantemente cometen con los trabajadores de España, y especialmente con los agricultores de las regiones de Castilla y Andalucía, como asimismo pedir al propio tiempo la liberación de todos los obreros que se encuentran detenidos en las cárceles de España por cuestiones sociales.

Asistirán a este acto representaciones de infartos degeneren y pierdan la inmunidad para la filoxera».

El tema indicado, y son las cuestiones que de él se derivan de tantísima transcendencia para la región castellana (que ahora se ve precisada a reconstituir los viñedos), que el sólo merecería un Congreso.

Por otra parte, se han sembrado tales y tantas alarmas entre todos los viticultores españoles, que es la ocasión más propicia para que los agrónomos y especialistas en la materia aclaren, ó traten de aclarar, esas dudas, no en estériles discusiones, sino aduciendo cuantos datos y cuantas pruebas existan. ¡Estas cosas no se fallan con discursos, sino con experiencias!

Veremos y examinaremos las que se lleven al mencionado Congreso, que por esa sola razón despierta verdadero interés, hondísima expectación.

La supresión del barbecho

¿Se puede suprimir el barbecho en el empleo de los abonos comerciales? He aquí otra pregunta que se formula en el cuestionario del repetidamente citado Congreso de Salamanca.

Creo que esa pregunta está mal hecha; por lo menos está hecha a medias. ¿Acaso la supresión del barbecho ha de hacerse necesariamente por el empleo de abonos comerciales? ¿Y por qué no con otra clase de abonos? ¿Y por qué no con rotaciones en los cultivos, variándolos discretamente?

¡Es limitar mucho la cuestión, es hacerla casi insoluble, si se impone la condición de que haya de resolverse la supresión del barbecho precisamente con los abonos comerciales!

Nuestros medios de transporte son caros y malos, y esos abonos, conducidos a un pueblo aislado, en Castilla, resultarán quizá a precio antieconómico. Teóricamente, el problema está resuelto y el barbecho suprimido; pero el labrador perderá dinero y abandonará los abonos comerciales y volverá a sus barbechos.

En tal caso, el problema, económicamente, no tiene solución con los abonos comerciales.

Linares, Porcuna, Martos y otras varias, que quieren hacer así más ostensible la solidaridad que entre todos los trabajadores debe existir.

«Trabajadores, acudid todos a este acto!—La agrupación socialista obrera de Jaén.»

Cérese, por la animación que se nota entre los obreros, que será mucha la concurrencia que reine en el mitin.—Acollana.

Los crímenes del vino

Granada 26. Los hermanos Antonio y Julián Sevilla, con dos guardas de campo llamados el Marqués y el Hijo de Joseco, estuvieron en una taberna del pueblo de Dilar.

En una marcha los dos hermanos, hicieron a los guardas dos disparos de carabina contra Antonio, produciéndole heridas en la mano y en el cuello.

Julián trató de salir en defensa de su hermano, y el guarda Marqués le disparó dos tiros, dejándole muerto. Quisieron acabar con el otro hermano, le disparó otros dos tiros, pero no hizo blanco.—M.

Delitos y desgracias. Elogios a un artífice

Granada 26. El juez, acompañado de la guardia civil, ha dado una batalla a las chirlas y a los juegos prohibidos, sorprendiendo cuatro.

En la calle de los Reyes Católicos un tranvía ha chocado con un carro.

Efecto de la ruda del golpe partióse una farola del alumbrado, cayendo sobre Juana Rodríguez, de sesenta y siete años, causándole heridas graves.

El regimiento de caballería celebró ayer la festividad de Santiago con cuecas, banquetes y la lidia y muerte de dos novillos.

Los soldados tuvieron comida extraordinaria.

Ha producido excelente efecto en la opinión el hermoso artículo del Sr. Gil publicado por DIARIO UNIVERSAL acerca de la Alhambra.—Montaño.

BALEARES

Weyler en Palma. En Adoración Nocturna

Palma 25. Ayer llegó a ésta el general Weyler, acompañado de su hijo Luis.

Salieron a recibirle en el muelle las autoridades, numerosos amigos particulares, las más salientes personalidades del partido liberal y el diputado a Cortes Sr. Roselló.

El general Weyler pasará una temporada en Mallorca.

Procedente de Malón llegó al puerto de Capdepera el vapor Menorquina, conduciendo al obispo de Menorca y 400 socios adoradores nocturnos del Santísimo Sacramento.

Los expedicionarios se trasladaron a Artá con objeto de asistir a las fiestas que se celebran con motivo de la instalación en el convento de los franciscanos de una sección de adoradores.

El pueblo se halla engalanado y la animación es extraordinaria.

Los festejos durarán varios días.

Los peregrinos fueron recibidos por el obispo de Mallorca.—Vives.

GALICIA

Restos del Valparaíso. Trabajos de extracción

Vigo 26. El vapor italiano San Clemente sigue extrayendo restos del trasatlántico Valparaíso.

El dueño de estos restos Sr. Raso, de la Coruña, reclamó, intentando, de acuerdo con los italianos, que éstos le cediesen un 25 por 100 del valor extraído; pero como Raso quisiera además intervención en los trabajos, no han podido llegar a un acuerdo.

El Sr. Raso se propone presentar las operaciones del San Clemente, acompañado de un notario.

El caso ha sido consultado en el ministerio de Marina, y éste manifestó que podían seguir trabajando en la extracción de restos del Valparaíso, a pesar de la oposición del Sr. Raso.

El asunto despierta interés.—Epebé.

Un actor nuevo

Orense 25. Anoche en el Liceo de esta capital se aprendió con verdadero entusiasmo el imitación de un nuevo y joven actor, para el cual están indudablemente reservados grandes triunfos escénicos.

No es la primera vez que pisa las tablas, a pesar de sus pocos años, habiendo sido su primer maestro y protector el inolvidable Mario, y últimamente los notables actores Mario Guerrero y Díaz de Mendoza, en cuya compañía actuó durante algunos tiempos.

Paseo del rey

Orense 25. En la probabilidad de que S.M. el Rey pueda pasar mañana por esta capital de regreso de Santiago, el comandante de la guardia civil Sr. Aldir ha recibido orden de reanunciar todos los puestos para vigilar la vía férrea hasta el límite de la provincia.

El director general de Obras públicas

Orense 25. El día 1.º de Agosto se esperó en esta ciudad, de donde es natural, el diputado a Cortes por Verín y director general de Obras públicas D. Luis Espada.

La población en masa le prepara un solemne recibimiento y cariñoso acogida, en señal de gratitud por la gran obra, debida a sus gestiones, de construcción de las aceras en la gran vía del Progreso.—Neira.

CATALUÑA

Niñas martirizadas

Barcelona 25. En una carta anónima que recibió hace días el gobernador, se denunciaba a una madrastra apodada la Rubia, de oficio planchadora y conocida a la calle de Cortes, de que se martirizaba a dos niñas de corta edad con quienes vivía.

Por orden de la citada autoridad se puso a la pista la policía, y tras algunas pesquisas pudo confirmarse cuanto en el citado anónimo se delataba.

Algunas vecinas, en unión de las infelices crupatitas, se presentaron a los polizontes que, efectivamente, la Rubia maltrataba de obra y palabra a las pequeñas, y cuando éstas lloraban, para hacerlas callar, las amenazaba con peores castigos. Si no callaban, diese que, armada de una pala de las que se usan para lavar ropa, las golpeaba en los nudillos; otras veces las castigaba con la palma de la mano, o con un cepillo, para acallarlas, las atonzaba fuertemente por el cuello. Después les curaba las heridas con sal y vinagre.

Una de las vecinas, llamada Magdalena Sals, declaró que en Mayo último dio a las niñas su madrastra un fuerte azotazo en la cabeza con un brazo, obligándole a declarar en el Dispensario de la calle de Sepúlveda, donde fué curada, que la fractura fué debida a una caída.

Las víctimas no cuentan más que siete y cinco años respectivamente.

Ante semejantes acusaciones, la Rubia, que en un principio lo negaba todo, quedó abrumada a sí saber qué contestar a las preguntas que los de la policía la dirigan.

En vista de ello, fué conducida al Juzgado, donde, tan pronto como en el barrio se conoció la noticia de la detención, se recibieron multitud de ofrecimientos para declarar sobre poco más ó menos todo lo expuesto.—Wasp.

La miseria en Manresa

Barcelona 25. Las noticias de Manresa son desconsoladoras.

La miseria se oía implacablemente en los desdichados obreros de esta comarca. Siendo pocas, por lo visto, las fábricas hoy paralizadas, durante la próxima semana quedará cerrada la de hilados que D. Pedro Perera tiene establecidas en el Cortés (Callás) y en el sitio denominado Pont Vell, de esta ciudad, así como de la tejidos que el propio industrial posee en la carretera de Cardona. Tienen ocupación en las indicadas fábricas unos 500 obreros. No obstante, se dice que el trabajo se efectúa en las referidas fábricas, hasta nueva orden, por semanas alternativas. Las fábricas del Sr. Perera eran de las pocas que habían resistido la crisis industrial que venimos atravesando. El paro de las mismas es un síntoma revelador de que la carencia de trabajo en las comarcas del Cardener y Alto Llobregat se prolongará indefinidamente, manteniendo la miseria en este país, víctima de la impericia de los malos gobernantes y de los Municipios hechura de los mismos.—Wasp.

Viajero sospechoso

Barcelona 26. La policía ha detenido al apesarse de la estación a un individuo que llegaba a ésta procedente de París, con propósitos de matar a una persona conocida, según se dice.

El supuesto agresor es un joven de veinte años, llamado Juan Pacheco, portorriqueño y bastante conocido en Madrid.

Ha negado que viniese con los mencionados propósitos, añadiendo que venía en busca de una mujer.

Se le ha ocupado un revólver cargado, una navaja y varios documentos, quedando a disposición del Juzgado.—Wasp.

CEUTA

La festividad de Santiago. El mercado

Ceuta 26. La fiesta de Santiago, patrón del escudrión de Caballería de Ceuta, celebró ayer con una misa en la iglesia de la Virgen de África, con asistencia del comandante general, general de brigada y comisiones de la corporación de guardias.

En la casa de campo denominada La Gallega reunióse dicha colonia, compuesta de unas cuarenta personas, la mayoría jefes y oficiales, brindando por Santiago, el Gobierno y España, y enviando por el DIARIO UNIVERSAL un fraternal saludo a los paisanos y a la patria china.

Continúan los moros sin entrar con géneros para la venta en el mercado.

Este viene sosteniéndose por el tráfico de barbecho prácticamente insustituible.

A tal conclusión lamentable podría llegarse planteando mal el problema.

¡A sancionar la existencia del barbecho!

Microbios, microbios

Una formidable, avasalladora plaga de ratas de campo, había invadido los sembrados en varios departamentos franceses. Los daños causados eran enormes. ¡Todo lo destruían los voracísimos roedores!

Pero he aquí que un Sr. Danysz, del Instituto microbiológico de Pasteur, ha encontrado el medio de acabar, ó poco menos, con tan molesta y tan dañosa plaga. ¿Cómo? Por un procedimiento ingenioso, modernísimo y muy rápido.

Nada de poner en práctica aquel manoseado consejo de que lo mejor para no padecer de ratas es un gato. ¡Nada de eso! Vamos camino de declarar cesantes a todos los felinos.

El Sr. Danysz es un microbiólogo distinguido, y a un microbiólogo era natural que se le ocurriera utilizar los microbios para sus empresas. ¿Quién otro podía utilizarlos?

Ello es que el Sr. Danysz tuvo ocasión de observar hace ya diez años una epidemia (valga la palabra) en las ratas de campo, una epidemia que acababa con ellas ó poco menos. Estudió el caso y halló un microbio como causa de la enfermedad ratónica. ¡No había falta más para un hombre de ciencia!

Sin pérdida de tiempo Danysz se dedicó a cultivar microbios, a criarlos, a multiplicarlos, a multiplicarlos. ¡La cría de los microbios elevada a la categoría de arte con mucha ciencia; la cría practicada con más cuidados y más esmero que la de sabrosos pollos y de sustanciosos capones! Un colmo, lector; un colmo de la ciencia moderna.

Al fin se ha logrado el objeto perseguido. En un caldo en que entra la pepetona y la carne de caballo, se crían, se multiplican extraordinariamente los microbios. Ese caldo se encierra en botellas de litro. Cada botella es almacenada con millones, millones y millones de microbios. No hay más que soltarlos a las ratas para que ellas perezcan. ¡No hay gato que pueda hacer competencia a esos microbios!

La operación del reparto es fácil. Cada botella de virus se diluye en cuatro litros de agua y con esos cinco litros resultantes se humedece pedacitos de pan ó semillas machacadas de avena, ó de trigo, etcétera. Se esparcen luego esos productos infestados; los comen, ¡infelices! las ratas de campo y mueren; y las muertas contagian a las vivas, y éstas a otras, y la enfermedad se propaga rápida, destructora, mortífera, implacable... ¡Las ratas mueren como ratas! ¡Jamás fué tan exacta esta frase!

¿Verdad que el procedimiento de los microbios es ingenioso? ¡Pues tiene además la ventaja de ser barato!

Cada botella de virus cuesta próximamente de 1,50 a 2 francos, y basta para limpiar de roedores una hectárea. Entre el virus, el pan ó avena y los jornales se calcula el gasto total en unas 10 a 12 pesetas por hectárea. ¡Es bien poca cosa!

Además, se ha demostrado que esos microbios son microbios especiales y exclusivos para ratas, ¡sólo para ratas!; pues no dañan a los hombres ni a los ganados ni a las aves. ¡Sólo para ratas!

Esto que ahora se ha logrado con las ratas es un triunfo señalado, por lo que es en sí mismo y por lo que promete para el porvenir. ¿Quién desconfa de que se halle más pronto ó más tarde el microbio de la langosta, y el del pulgón y el de la filoxera? ¡Sería una verdadera panacea para acabar con las plagas!

Por estos cauces marcha la ciencia enarbolando esta extraña bandera para defender la agricultura: ¡microbios, microbios, microbios!

Mercados. Impresiones

Las impresiones que se tienen de la próxima cosecha sostienen los precios firmes en los cereales. En esta época suelen bajar siempre, ó casi siempre, y sin embargo, este año sigue cotizando: Valladolid, 12,25 pesetas fanega; Bayona del Rey, 4 1/2; Arévalo, 12,12; Medina del Campo, 12,2 a 12,25; y de esta zona se demandó 250 fanegas, que en plaza de Ceuta se subió unos 50 céntimos fanega en Castilla.

La cebada se cotiza en Castilla de 6,50 a 7,25 pesetas fanega. Los vinos y aceites no han sufrido variación durante la semana.

F. DE CARVIG

Gibraltar y Algeciras, donde afluyen géneros que no llegan a esta plaza.—Sousa.

LERROUX EN VIGO

Jira marítima. Mitin

Vigo 26. Numerosos amigos y corresponsarios del batallón diputado D. Alejandro Lerroux, obsequiaron ayer por la mañana con una jira marítima.

El mitin en el teatro Tamberlick se vio concurridísimo.

El escenario estaba adornado con banderas. Una niña simbolizaba la República, dando ello pretexto a los concurrentes para gritar ¡Viva la Niña!

El Orfeón republicano cantó La Marsellesa. La mesa estaba presidida por el presidente del Centro republicano, que presentó al público al Sr. Lerroux, recomendando el mayor orden.

Hablaron diversos oradores, entre ellos D. Marco Rivera, catedrático de la Universidad Central, siendo muy aplaudido.

El Sr. Lerroux pronunció un hermoso discurso. Comenzó diciendo que debe marcharse siempre adelante, sin convencionalismos ni preocupaciones, hasta llegar al fin de las aspiraciones del ideal republicano.

Pidió el concurso del ejército para la redención de la patria, abogando después por la separación de la Iglesia y el Estado, dedicando fogosos párrafos contra las Comunidades religiosas, desechando verlas disueltas.

Trató más tarde de la cuestión social. Dijo que desea que el proletariado obtenga toda la utilidad de su trabajo, y que la minoría republicana hizo por aquella cuando lo fué posible en las Cortes.

Citó para corroborar sus palabras la libertad de los presos por los sucesos de Alcalá del Valle, y terminó haciendo votos por la revolución, aconsejando la organización debida para realizarla cuanto antes.

El Sr. Lerroux obtuvo muchos aplausos durante el discurso, recibiendo al final del mismo una gran ovación.

A la salida del teatro, acompañado de inmenso gentío hasta el hotel, desde cuyos balcones hubo de dirigirse nuevamente al público, fué vitoreado el Sr. Lerroux.

Hoy a las nueve sale para Pontevedra, donde dará otro mitin.—Epebé.

TOROS LAS CORRIDAS DE AYER

La segunda de Santander

Miuras duros. Cuatro cogidas

Santander 25 (10,30 n.)—Con un lleno completo y una tarde hermosa se ha celebrado la segunda corrida, en la que Parrao y Machaquito han dado cuenta de seis toros de Miura.

Primero.—Después de tomar seis varas y de ser banderillado, sobrosalando un gran par de Blanquitos, pasó a manos de Parrao, que hace una laboriosa faena de muleta, y acaba con una estocada atravesada. (Palmas.)

Segundo.—De pelo colorado, admite con poder siete varas, y deja tres caballos para el arrastre.

Mojino y Patatero no tuvieron otro mérito al parar que la brevedad.

Machaquito encuentra al toro difícil, y hace una faena regular, poco vistosa y defendidosa de coladas y tarascadas. Al herir da dos medias estocadas y descabella.

Tercero.—De vestido negro. Admite cinco varas, y es tan cortero al herir, que deja cuatro caballos fallidos.

Banderillas Maera y Sordo, quedando mejor el primero.

Parrao no logra lucirse con la muleta, y da una estocada perpendicular, intentando después dos veces el descabello.

Cuarto.—A cambio de dos caballos fallidos, tomó siete varas, resultando duro y de poder.

Chatín y Camaró estuvieron buenos en paños, y Machaquito dió buenos pases al empujar la faena, resultando ésta pesada y devaluada porque el toro se descomponía.

Finché en hueso bien una vez. Al dar el segundo pinchazo desarmó el toro, y el espada dió otro pinchazo y una estocada algo tendida, de la que murió el miureño. (Palmas.)

La operación del reparto es fácil. Cada botella de virus se diluye en cuatro litros de agua y con esos cinco litros resultantes se humedece pedacitos de pan ó semillas machacadas de avena, ó de trigo, etcétera. Se esparcen luego esos productos infestados; los comen, ¡infelices! las ratas de campo y mueren; y las muertas contagian a las vivas, y éstas a otras, y la enfermedad se propaga rápida, destructora, mortífera, implacable... ¡Las ratas mueren como ratas! ¡Jamás fué tan exacta esta frase!

¿Verdad que el procedimiento de los microbios es ingenioso? ¡Pues tiene además la ventaja de ser barato!

Cada botella de virus cuesta próximamente de 1,50 a 2 francos, y basta para limpiar de roedores una hectárea. Entre el virus, el pan ó avena y los jornales se calcula el gasto total en unas 10 a 12 pesetas por hectárea. ¡Es bien poca cosa!

Además, se ha demostrado que esos microbios son microbios especiales y exclusivos para ratas, ¡sólo para ratas!; pues no dañan a los hombres ni a los ganados ni a las aves. ¡Sólo para ratas!

Esto que ahora se ha logrado con las ratas es un triunfo señalado, por lo que es en sí mismo y por lo que promete para el porvenir. ¿Quién desconfa de que se halle más pronto ó más tarde el microbio de la langosta, y el del pulgón y el de la filoxera? ¡Sería una verdadera panacea para acabar con las plagas!

Por estos cauces marcha la ciencia enarbolando esta extraña bandera para defender la agricultura: ¡microbios, microbios, microbios!

Mercados. Impresiones

Las impresiones que se tienen de la próxima cosecha sostienen los precios firmes en los cereales. En esta época suelen bajar siempre, ó casi siempre, y sin embargo, este año sigue cotizando: Valladolid, 12,25 pesetas fanega; Bayona del Rey, 4 1/2; Arévalo, 12,12; Medina del Campo, 12,2 a 12,25; y de esta zona se demandó 250 fanegas, que en plaza de Ceuta se subió unos 50 céntimos fanega en Castilla.

La cebada se cotiza en Castilla de 6,50 a 7,25 pesetas fanega. Los vinos y aceites no han sufrido variación durante la semana.

F. DE CARVIG

nicial, tocado por oposición de la misma. médico, ta ubien por oposición, del Hospital de la Princesa y alumno interno de la Facultad de Medicina.

2.º D. Eusebio Alvaró y Gracia, médico por oposición interno de la Princesa, idem por oposición de la Beneficencia municipal.

3.º D. Ricardo Vázquez Figueroa, médico por oposición de la Beneficencia municipal, idem por oposición, de baños.

4.º D. Carlos Sobajano, médico por oposición de la Beneficencia municipal.

5.º D. Isidro Sánchez Corvía, médico por oposición de la Beneficencia municipal.

6.º D. Aurelio Romeo Lozano, médico numerario por oposición de la Beneficencia municipal.

7.º D. Miguel Barrera, médico por oposición de la Beneficencia municipal y de varios partidos judiciales, con práctica de hospital.

8.º D. Antonio Piñar, médico del Hospital del Niño Jesús.

9.º D. Salvador Albasanz, médico agregado del Hospital de la Princesa, profesor cefalico de San Carlos y aprobado en las oposiciones de la Beneficencia general.

10.º D. Enrique Ortiz y Laporta, médico numerario, por oposición, de la Beneficencia municipal.

11.º D. Nicolás Gómez Tornel, médico de la Armada, por oposición, médico de la Beneficencia municipal.

12.º D. Casimiro del Valle, médico por concurso del Hospital del Niño Jesús, médico supernumerario por oposición de la Beneficencia municipal.

13.º D. César Campesino, médico por oposición de la Beneficencia municipal.

14.º D. Teófilo Hernández, médico por oposición de la Beneficencia municipal.

Las plazas que los anteriores han de desempeñar están dotadas con 2.000 pesetas de sueldo anual, y los profesores nombrados tendrán la misión de asistir en sus enfermedades a los 1.300 asociados de que hasta la fecha se compone la Cooperativa obrera.

Todos los nombrados, además de los cargos que desempeñan y méritos que en ellos concurren, tienen en sus expedientes universitarios notas de sobresaliente y premios extraordinarios.

Además de los 14 médicos designados, la comisión organizadora de la Cooperativa ha aprobado los expedientes de otros

POLÍTICA

Internación

El presidente del Consejo nos ha manifestado que S. M. salió esta mañana a las siete para el Ferrol...

Praguntado por los periodistas el señor Maura si había proyectado ahora alguna otra excursión dentro de la Península...

De San Sebastián no tenía el Sr. Maura otra noticia que el haber fallecido el Sr. Lizarruri...

Para tratar de asuntos de política provincial el Sr. Maura se ha dirigido esta mañana al presidente del Consejo...

Desde San Sebastián

La herida del marqués de Pidal. Un muerto. Más heridos

San Sebastián 25. Continúan siendo los sucesos de ayer tema de las conversaciones...

El marqués de Pidal pasó la noche intranquilo sin dormir. El doctor Gaitano...

El vicepresidente del Senado ha sido visitado esta mañana por el ministro de Estado...

El súbido norteamericano resultó herido de bala de revolver. Y varias personas heridas marcharon ayer mismo a Biarritz.

El gobernador civil y el secretario del Gobierno han visitado a los heridos. El alcalde ha publicado una alocución...

Los disparos de los miqueletes. Los miqueletes hicieron 17 disparos, según resulta de la revista a que después se sometió el armamento.

Los disparos del público. Créese que la mayoría de los heridos lo fueron por los proyectiles que disparó el público desde sus localidades.

Diligencias del Juzgado. El Juzgado practica diligencias, habiendo verificado esta mañana la del reconocimiento de la jaula con los peritos ingenieros...

La jaula y los ingenieros. Los informes de los ingenieros sobre la jaula son de que, en vista de su estado...

Últimos ecos del desastre. Como ampliación a todo lo que he comunicado respecto del triste suceso de ayer...

Miñin socialista. San Sebastián 25. Los socialistas llegados ayer han celebrado esta mañana, a las diez, un mitin en el Centro obrero.

Conversación con el ministro. La acostumbrada visita de los señores al señor ministro de Estado no ha tenido hoy gran importancia.

El Sr. Rodríguez San Pedro ha hablado del viaje del rey y de la ceremonia de la ofrenda verificada esta mañana.

El ministro ha ologado la sensata conducta de los socialistas, añadiendo que el Gobierno se interesará por las conclusiones por ellos formuladas.

Los socialistas celebrarán otro mitin esta tarde en Hernani en el Centro de Sociedades de resistencia.

El rey en Galicia. DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL. Un banquete. Santiago 25. La ceremonia de la ofrenda...

Visita a la Universidad. Salida de Santiago. Santiago 25. El rey visitó la Universidad a las tres y veinte minutos...

De regreso de Santiago. En Villagarcía. Villagarcía 25. El crucero Marqués de la Victoria zarpó con dirección a Ferrol...

Diéronse las oportunas órdenes para que el barco estuviese dispuesto a zarpar a las cinco de la tarde.

El diputado a Cortes por el distrito de Cambados, Sr. Besada, fué obsequiado anoche con un banquete.

Un grupo de admiradores y amigos del comandante del Giraldillo, Sr. Barriero, entregó a las cinco y cuarto de la tarde la ofrenda...

El rey y el marqués de Camarines. El acto de promover una hermosa bandera republicana los obreros del distrito de Benavista...

El rey saldrá a las seis con dirección a Ferrol, a bordo del Giraldillo. Hasta el momento de salir no se moverá el tren real...

Preparativos. El capitán general del departamento ha recibido un telegrama del ayudante de Marina de Villagarcía...

BOLETIN METEOROLOGICO. 25 de Julio. Se extienden las lluvias por la región Norte (algunas con tormentos).

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina ha sido curado Ignacio Magarín de grave intoxicación por haber tomado un medicamento por otro.

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina ha sido curado de grave intoxicación Juan Barrera, jornalero...

Abuso de confianza. La policía ha detenido a un sujeto llamado Marcos Dones Hernández...

Organizadora peritajeada. Federico Gonzalo Frías, aprendiz de organillero, que cifra toda su ventura en darle vueltas al manubrio...

El avance de los japoneses. La escuadra de Vladivostok. Londres 25. Se han recibido telegramas de Tientsin diciendo que un fuerte núcleo de tropas japonesas...

TELEGRAMAS. (Publicado en nuestras últimas ediciones de ayer). El avance de los japoneses. La escuadra de Vladivostok.

vivo combate en las cercanías de Tachibana por las tropas del general Stakelberg.

El cañoneo redobló furiosamente a las once de la mañana de ayer, a cuya hora los rusos pasaron estrechar en círculo a las fuerzas japonesas.

Tien-Tsin 25. Por órdenes del general Kouropatkin los rusos han empezado la evacuación de Niuchouang.

LA DIMISIÓN DE MERRY DEL VAL. Roma 25. Aunque ha circulado con insistencia la noticia de haber presentado su dimisión el cardenal Merry del Val...

Miñin socialista. Valladolid 25. En el teatro de la Comedia se ha verificado el mitin socialista para protestar de la conducta de los patronos...

Carriera de doncellos. Rifa sangrienta. Tortosa 25. Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado un carterista...

NOTICIAS DEL DIA. Hoy aparecerá el núm. 28 del batallador bisemanario La Lucha.

VIJES DE VERANO. Han salido de Madrid: Para San Sebastián, el marqués de Camarines...

MEMORANDUM. Académicas y Sociedades. Habiendo sido aprobados por el señor gobernador civil los estatutos de la Asociación General Española de Delincentes...

Los sucesos. Intoxicaciones. En la Casa de Socorro del distrito de la Latina ha sido curado Ignacio Magarín de grave intoxicación...

Abuso de confianza. La policía ha detenido a un sujeto llamado Marcos Dones Hernández...

Organizadora peritajeada. Federico Gonzalo Frías, aprendiz de organillero, que cifra toda su ventura en darle vueltas al manubrio...

El avance de los japoneses. La escuadra de Vladivostok. Londres 25. Se han recibido telegramas de Tientsin diciendo que un fuerte núcleo de tropas japonesas...

TELEGRAMAS. (Publicado en nuestras últimas ediciones de ayer). El avance de los japoneses. La escuadra de Vladivostok.

MEMORANDUM. Académicas y Sociedades. Habiendo sido aprobados por el señor gobernador civil los estatutos de la Asociación General Española de Delincentes...

Los sucesos. Intoxicaciones. En la Casa de Socorro del distrito de la Latina ha sido curado Ignacio Magarín de grave intoxicación...

Abuso de confianza. La policía ha detenido a un sujeto llamado Marcos Dones Hernández...

Organizadora peritajeada. Federico Gonzalo Frías, aprendiz de organillero, que cifra toda su ventura en darle vueltas al manubrio...

El avance de los japoneses. La escuadra de Vladivostok. Londres 25. Se han recibido telegramas de Tientsin diciendo que un fuerte núcleo de tropas japonesas...

ciado. Vestía éste traje igual al de los barrenderos de la Villa, esto es, pantalón de pana, blusa azul y sombrero ancho de fieltro.

Intento de suicidio. En su domicilio de la calle de Rodas, número 11, intentó suicidarse ayer mañana un oficial de carabinas llamado Andrés López Martín...

Muerto por alcoholismo. En la Casa de Socorro del distrito correspondiente ingresó esta madrugada, a las tres y media, un individuo que padecía de alcoholismo agudo.

Teatros. Procedentes de Andalucía han llegado a Madrid, y se encuentran a disposición de las empresas, el distinguido maestro D. Prudenicio Muñoz...

LOS MERCADOS DE MADRID. He aquí las cotizaciones que han regido en los mercados de Madrid, al por mayor, en los últimos días.

Carnes. Ganado vacuno, el kilogramo, de 1,41 a 1,68 Ptas. Ternera de Carmona, de 1,41 a 1,60.

Aves, conejos y huevos. Cabritos, el kilogramo, de 4 a 6,00 Ptas. Pichones vivos, de 2,35 a 3,35.

Pescados. Anguilas, el kilogramo, de 4 a 1,10 Ptas. Limas, de 2,50 a 2,60.

Frutas. Naranjas, el 100, de 6,00 a 7,00 Ptas. Limones, de 4,00 a 4,50.

Verduras. Lechugas, doctona, de 0,40 a 0,80 Ptas. Escarola, de 0,35 a 0,70.

Publicaciones nuevas. El Defensor de los Pueblos. Se ha publicado el número 31 de la notable revista agrícola de ganadería, obras públicas, comercio e industria...

Boletín religioso. Santos de mañana. Santos Pantaleón y Gregorio, mártires, y los Beatos Rodolfo Aguayviva y compañeros mártires, de la Compañía de Jesús.

APUNTES ÚTILES. De derecho vigente en España. (Radimontos de Derecho natural, político, administrativo, penal, civil, mercantil, procesal e internacional), por don Baldomero Argente y G. Edición de 1901.

Extracto ZARZAPARRILLA. Simón. Dr. Romero Landá. Farmacia 3, Caballero de Galiana, 3.

APUNTES ÚTILES. De derecho vigente en España. (Radimontos de Derecho natural, político, administrativo, penal, civil, mercantil, procesal e internacional), por don Baldomero Argente y G. Edición de 1901.

Extracto ZARZAPARRILLA. Simón. Dr. Romero Landá. Farmacia 3, Caballero de Galiana, 3.

APUNTES ÚTILES. De derecho vigente en España. (Radimontos de Derecho natural, político, administrativo, penal, civil, mercantil, procesal e internacional), por don Baldomero Argente y G. Edición de 1901.

Extracto ZARZAPARRILLA. Simón. Dr. Romero Landá. Farmacia 3, Caballero de Galiana, 3.

APUNTES ÚTILES. De derecho vigente en España. (Radimontos de Derecho natural, político, administrativo, penal, civil, mercantil, procesal e internacional), por don Baldomero Argente y G. Edición de 1901.

Quinto.—Coloza, grande y mansurrón. Sólo tomó cinco puyazos y mató un caballo. Hizo la pelea defendiéndose y dando arrancadas cuando creía segura la presa.

En una de éstas corras, a Maera, dándole una cornada en la ingle izquierda. El presidente fué silbado por cambiar el toro, sordo y limeño estuvieron medianos en palo, y Farrao se encuentra con un pajarraco al que tiene que entrar a la media vuelta...

En Talavera se ha celebrado una novillada con toros de Alemán, estoquados por Valerito y Carbonero. Ambos quedaron bien toreando y matando, y el público salió satisfecho.

Toros de Herán, que fueron flojos, se corrieron en Valladolid. Seguridad estuvo muy bien toreando, y mató de modo superior. Al matar el tercero recibió un leve puntazo.

Mozartín no tuvo fortuna al matar, pero ganó una gran ovación banderilleando al toro cuarto. Morito y Julio de Laó mataron cuatro toros en Alcalá de Henares de manera aceptable.

En la plaza de Arévalo estoqueó Alhameño valientemente toros salamanquinos. Y, por último, en Salamanca hubo una corrida en la que Templeo de Sevilla fué objeto de grandes ovaciones.

La novillada de Madrid. Seis toros del marqués de los Castellanos, estoquados por Cocherito, Corchato y Manuel Lavín (este nuevo en Madrid).

Castiella muy oscura, alidnegro, cornigacho y mogón del izquierdo. Después de un puyazo, dió Cocherito unos lances, que el toro no quiso admitir.

Entre Malagueño y Americano colocan tres buenos pares. Fuentas, de café y oro, después de una buena faena de muleta, da media estoqueada y descabella al primer intento.

Castiella muy oscura, alidnegro, cornigacho y mogón del izquierdo. Después de un puyazo, dió Cocherito unos lances, que el toro no quiso admitir.

Entre Malagueño y Americano colocan tres buenos pares. Fuentas, de café y oro, después de una buena faena de muleta, da media estoqueada y descabella al primer intento.

Castiella muy oscura, alidnegro, cornigacho y mogón del izquierdo. Después de un puyazo, dió Cocherito unos lances, que el toro no quiso admitir.

Entre Malagueño y Americano colocan tres buenos pares. Fuentas, de café y oro, después de una buena faena de muleta, da media estoqueada y descabella al primer intento.

Castiella muy oscura, alidnegro, cornigacho y mogón del izquierdo. Después de un puyazo, dió Cocherito unos lances, que el toro no quiso admitir.

Entre Malagueño y Americano colocan tres buenos pares. Fuentas, de café y oro, después de una buena faena de muleta, da media estoqueada y descabella al primer intento.

Castiella muy oscura, alidnegro, cornigacho y mogón del izquierdo. Después de un puyazo, dió Cocherito unos lances, que el toro no quiso admitir.

Entre Malagueño y Americano colocan tres buenos pares. Fuentas, de café y oro, después de una buena faena de muleta, da media estoqueada y descabella al primer intento.

Cocherito de seis buenas verónicas, cuatro de ellas serias paradas y de maestro. Eso es torear. Muy bien, Cocherito.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Algo más pegado, y en las tres entradas primeras ruedan los caballeros, quedando dos pegados sin poder contar.

Ayuntamiento de Madrid

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN, UN MES, TRIMESTRE, SEMESTRE, UN AÑO.

El pago de la suscripción es adelantado. Debe hacerse en metálico, libranza ó letra de fácil cobro.



para CONVALESCENTES Y PERSONALIDADES DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Frecuencias semanales de todos los días por esta Sevilla.

Pastillas BONALD Cloro-boro-sódicas con coquina.

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta.

ACANTHA VIRILIS Poliglicofosfatada. BONAID. Medicamento Antipneumónico y anti-diabético.

ELIXIR ANTIBACILAR BONALD (Alcohol cinamo-vanadato fosfo-glicérico)

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipiente, estomas bronco-neumónicos, faringitis, infecciones gripales, paludismo, etc.

SANEAMIENTO DE EDIFICIOS Hijos de Tomás Marín

Instalaciones de saneamiento é inodoros de todos los sistemas, con sujeción á las últimas disposiciones del Consejo de Sanidad.

TUBOS DE ACERO Para calderas y para conducciones de agua y vapor y toda clase de ampliaciones

ABONOS MINERALES Y PRODUCTOS QUIMICOS La Sociedad general de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes fábricas nacionales de super-fosforos y abonos minerales.

En nuestra Administración 37, San Marcos 37.



ALTOS HORNOS DE VIZCAYA (BILBAO) SOCIEDAD ANÓNIMA Capital social: 32.750.000 pesetas

Doña Petra Acosta y García falleció el día 15 de Julio de 1904 R. I. P.

KOSMÓL Los ruidos molestos de las sillas desaparecen en pocos días echando una cucharada de Kosmól en el irrigador.

ELLEGARON YA VISITADLA POR VER NADA SE PIERDE

TRANSPARENTES Fábrica y almacén de precios baratos en paisajes, flores, emblemas, modernistas, bules, plumeros, varillas de visillos, cerraduras a Ingles, etc.

DE MATRIMONIO Cama y colchón de muelles 51 pesetas, fruela. Fuencarral, 50.

TIENDA SAN JOSE es la que vende más barato las vajillas, cristalerías, lavabos, objetos de adorno en mayólica.

ZANA-ZANA Es el polvo de arroz del Japón, perfumado y esterilizado. Indispensable después del baño de los niños y personas de piel delicada.

LIQUIDACION Todas las existencias de calzados de verano. Precios baratísimos. Madrid, Jacometrezo, 60.

Gran Vida Revista mensual ilustrada de deporte y sociedad

SE PUBLICA EN LA ÚLTIMA DECADA DE CADA MES Gran Vida es la revista de deporte más elegante y completa que se publica en España.

ALCALA, 6 y 8, ENTRESUELO

INSTALACIONES DE LUZ ELÉCTRICA Y TIMBRES

FONÓGRAFOS Gramófonos, de 125 á 550 pesetas.—Máquinas de escribir OLIVER, al contado y á plazos.

Barquillo, 14 PRIM. I (antes Saúco) MADRID

Colección Alegría A PESETA CADA VOLUMEN

El objeto de esta Colección es dar al público por un precio económico tomos elegantes y bien presentados de originales festivos.

Postal de Familia EN PLATINO BROMURO 6 EJEMPLARES, PTAS. 6

La Elegancia GRAN SASTRERÍA DE MILITAR Y DE PAISANO

Los Tiroleses EMPRESA ANUNCIADORA

Emilio Cortés Agencia de publicidad. Esta casa se encarga de la publicación de Noticias, Reclamos, Comunicados, etc.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Línea de Cuba y Méjico.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña.

CHOCOLATES DE MARIAS LOPEZ Bombones, Caramelos, Cafés, Tés, Mazapanes y Sopas

Quesos manchegos Gamambert, Salchichones, Pan de Viena

Salvador R. Salgado ELECTRICISTA Instalaciones de luz eléctrica, Motores, Timbres, Teléfonos, Pararrayos

RAMONA GUADROS AL OLEO 8, Calle del Prado, 8 ALMACEN DE MOLDURAS

Se admiten anuncios y suscripciones

NUESTRA NOVELA DIARIA (17) El baile de las víctimas POR PONSOU DU TERRAIL

—Es verdad! —¿Y los fetos lo han sabido? —Un momento—dijo aquí de los tres cuyo nombre de guerra era la Bourés—hay en esto algo que me intriga.

—Unos señores de París. —Sí, pero... —Si he de hablaros con franqueza—contestó Tison con acento que pareció sincero á sus oyentes.

—¿Qué hora? —A las diez. —¿Y después? —Después, me esperarás.

Regresemos ahora á la granja, donde Brulé, el padre del Bouquin, conversaba tranquilamente con don Enrique y con el capitán Victor Bernier.

Anuntamiento de Madrid